

El Eco de Cartagena

BOGANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA SEGUNDA EPOCA

Notas de actualidad

En Granada vienen ocurriendo estos días gravísimos sucesos, que reconocen por origen al anarquismo político. Comenzaron los incidentes por una protesta de los dependientes de comercio contra el alcalde, al que acusaban de ser el causante de no haber obtenido ciertas concesiones que solicitaban, y como el malestar era grande, por la política caudillesca imperante, no tardaron en sumarse a los dependientes de comercio otros elementos, entre ellos los estudiantes. Los alborotos en las calles y las manifestaciones públicas se sucedían unas a otras, y no tardaron en surgir conflictos de orden público, que un gobernador civil más apto que el que se hallaba al frente de aquella provincia habría sabido evitar.

Los sucesos fueron tomando incremento, hasta ocurrir los últimos, de que han dado cuenta los correspondientes, y en los que ha habido que lamentar gran número de desgracias.

El Manifiesto de don Jaime de Borbón, condenando la campaña germanófila hecha durante la pasada guerra por los tradicionalistas, constituye una de las notas del día.

El mencionado documento ha sido publicado por *El Correo Español* y por otros diarios de la comunidad hispanista, produciendo gran merecida en el campo jaimista.

Verdaderamente a estas alturas, y después de la violencia con que habían hecho la campaña germanófila la inmensa mayoría de los partidarios de don Jaime, la condenación de ahora ha producido un profundo quebranto en la fuerza del mencionado partido.

En Lisboa se ha celebrado una importante reunión de los elementos más significativos de todos los partidos republicanos y socialistas portugueses, siendo votada por unanimidad una moción, en la que se contienen las aspiraciones de dichos elementos en esta forma:

Que el Gobierno adopte eficaces medidas para el abaratamiento de las subsistencias, que es el anhelo de las clases populares.

Que se proceda al inmediato catastró urbano, prohibiendo el aumento de los alquileres de las casas.

Que dimitan todos los directores de escuelas que hayan maltratado a los presos políticos.

Que se proceda judicialmente contra todos los funcionarios que cometen arbitrariedades en el ejercicio de sus funciones.

Que todos los presos monárquicos continúen incomunicados hasta la terminación de los sucesos, debiendo aplicarse las penas señaladas a los criminales de lesa patria.

Que sean separados del ejército todos los oficiales reconocidos como monárquicos, perdiendo todos los derechos que les concedía su carrera.

Que se exija la dimisión a todos los funcionarios del continente y colonias del extranjero reconocidos como monárquicos.

Que se consideren como cómplices de los monárquicos todos los pisanos y militares que con palabras o actos procuran la desunión de la familia portuguesa contribuyendo a que se prolongue la guerra civil.

Que sean confiscados los bienes de los monárquicos complicados en la insurrección, destinándose a pagar los gastos de la ropa y raciones militares.

Que el Gobierno ejecute un plan de reformas sociales atendiendo a las indicaciones socialistas de los obreros sindicalizados.

Que el Gobierno ordene el regreso inmediato de todos los funcionarios deportados por cuestiones políticas y sociales.

Que el actual Parlamento vote desde luego, en principio, su disolución.

Que después de liquidado el movimiento monárquico sean disueltas las Cámaras, celebrándose en todo el país elecciones de diputados, senadores y concejales.

Que sean suprimidos todos los periódicos que fomenten la discordia en la familia republicana.

Antes de terminar la reunión eligió la comisión encargada de gestionar el Gobierno la realización de estas aspiraciones.

De acción social

A los obreros y a los hombres de orden.

Si en algún momento fué necesaria la unión de todas las clases es en este preciso instante cuando con pretextos tan diversos los enemigos de la Patria se saben unir para socavar loscimientos de todo lo que significar pueda paz y orden.

Sin estas dos prerrogativas en la sociedad no es posible su vida y de ellas es factor la unión más estrecha entre todas las clases, sin distinción de condiciones políticas, sin atender a condiciones, ricos y pobres, ignorantes y sabios, patronos y obreros, todos absolutamente agrupados por la persecución de la misma finalidad dentro de la misma Patria.

Pero hoy lectores queridos no sucede así: en el seno de la sociedad española se está fraguando y germina ya la semilla revolucionaria, pero de una revolución que no reconoce ideologías ni sistemas definidos puesto que se basa toda su actuación en el desorden espiritual sin atender a un fin claro y preciso que prometa por lo menos al proletariado una salvadora esperanza.

No es el bolcheviquismo ni el socialismo la teoría que se defende hoy en las federaciones socialistas, es la teoría del más fuerte, del mayor número lo que se pretende establecer, como criterio supremo como voluntad soberana, pisoteando el mejor derecho y libertad los mismos que se dicen defensores de la libertad y del derecho.

Y le pacen a los obreros, esos humildes hijos del trabajo, engañados por falsos apóstoles crama y secundan inconscientemente escarperturbadores designios que solo han de llevarlos a la ruina y a la desesperación en su suerte.

Como hijo de obreros, y porque he visto de cerca las penurias y estrecheces del pobre trabajador, creo puedo afirmar que es muy cierta, si la degradación y abandono en que hoy se tiene a los obreros, que hace falta que el Estado legisle y gobierne también para ellos, que tanto tiempo les tuvo olvidados y proscritos, que necesitan más que ninguna otra clase protección que a ella tienen derecho y que por ese derecho, pueden y hasta deben exigir en determinados casos que se cumpla para poder vivir pero de esto a que por ese reconocido derecho a abusar de todo a pasar por todo hasta hacer triunfar la ley de los más contra toda justicia y razón, eso no es admisible ni posible aún en la sociedad española, que si esta cargomida y desahogada no lo está tanto que impida la claridad subordinándose los hombres de orden a los agiotistas de la anarquía y del desorden.

A esto llegaríamos, si hoy en Cartagena como en todos los pueblos, no supieran los hombres unirse para salir por los fueros de la justicia, por la defensa del bien. Unamos todos pero pronto, políticos y no políticos, orientes e inorientes, obreros y patronos, todos a una para ilustrar dirigir y defender al obrero contra los que tratan de seducirlos y engañarlos llevándolos a la ruina y a la muerte.

Es un deber sagrado del que no pueden prescindir quienes aman el orden cuanto aman a España.

Yo que soy extranjero, pero que siento más de veras el amor al obrero por quien diere gustoso, cuanto poseo y valgo, que he nacido en la cuna de un obrero, y obreros son mis hermanos, brindo mi actuación a esos queridos hijos del trabajo pero se les ofrece garantía con la esperanza, de si ellos me ayudan, de conseguir a plazo fijo su redemptora salvación.

Y a los ricos, a los acomodados, a los padres de familia, a los sacerdotes, un ruego, que aporten cada uno el óbolo material, su ayuda su consejo moral, que colaboremos todos por ayudar a nuestros obreros, que sepamos inspirarles confianza y darles auxilios económicos y es seguro que esos buenos obreros quebrarán secundar nuestra ortizada que tiene asegurado el orden asegurando la vida y defensa del obrero.—De los medios y formas, me ocuparé con el auxilio de Dios en anhelos artísticos.

P. DE CAMPO, Cartagena y febrero 1919.

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE LA SRA. D.^a Dolores Zarandieta Domínguez

VIUDA DE E. PÉREZ MILA que falleció el día 10 de Febrero de 1919 A LA EDAD DE 59 AÑOS HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES R. I. P.

Sus desconsolados hijos don Diego, don Eduardo, doña Dolores, don Laureano y don José; hijas políticas doña Francisca Artero Perea y doña Emilia Zarandieta Mirabent; nietos; hermanas doña Josefa y doña Leonor (ausentes); hermanos políticos don José, doña Ana, doña Dolores, doña Carmen Pérez Mila, don Angel Carreño, don Toribio y don Enrique Lázaro-Tuset (ausentes); tía doña Bella Romeu (ausente); sobrinos, primos y demás parientes.

ruegan a usted encomiende su alma a Dios y se sirva asistir a las Misas y funeral que por el eterno descanso de su alma, se celebrarán el lunes 17 del corriente, a las diez de su mañana, en la Iglesia Parroquial de Nuestra Señora del Carmen, por lo que les quedarán agradecidos. Cartagena, Febrero, 1919.

Los Ilmos. Sres. Obispos de Madrid y Cartagena, han concedido cincuenta días de indulgencia por cada Misa que oyeren, Sagrada Comunión que recibieren, parte del Rosario que rezaren o por cualquier otro acto de piedad que practicasen en sufragio del alma de dicha señora.

De Sociedad

En el Gran Hotel

Al día de ayer, a pesar del tiempo lluvioso, se dieron gran número de familias con lo cual queda demostrado que estas reuniones semanales han sido acogidas por nuestra alta sociedad, agradabilmente.

Allí vimos a las señoras de Rodríguez Navarro, Perales, Pintó, Pellón, Ibáñez, Díaz Clemente, Soter (D. J.), Sánchez Domenech (D. Juan), Moreno Guerra, Oquendo, Briones, Sánchez Ocaña, González Toledo, Carranza, Martínez Domenech, Maiores, Cuesta, García de los Reyes, Font, Audreu, García Verdols, Vía, Viuda de Cano y Viuda de Delgado.

Y las señoritas de Guitart, Pintó, Soria, Sánchez Domenech, Carranza, Briones, Romero, Aguirre, Martínez Doménech, Enriquez, Navarro, Diz Clemente, Maiores, Enthoven, Martínez Salazar, Beltri, Cuesta, Olmos, Wandosell y Sánchez Ocaña.

Enfermos

Se hallan restablecidos de la enfermedad que han sufrido los hermanos don Tomás Carlos Roos y doña Gertrudis.

—Se encuentra enferma la preciosa niña María del Carmen Aguirre Manzanares.

Letas de lata

En Madrid, donde residen, han tenido la desgracia de ver morir a su preciosa hija menor, don Jorge Grey y doña Guadalupe Aznar.

A los desconsolados padres y a sus tíos, queridos amigos nuestros, y demás familia, acompañamos en su gran pena.

—Esta tarde ha sido conducido al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios en donde ha recibido cristiana sepultura el cadáver de la Señora doña Laureana Sánchez Thomas viuda de Doggio.

A la afligida familia de la finada enviamos nuestro más sentido pésame.

—En la Concestrada Iglesia de la Caridad se celebró ayer la Hora Santa en sufragio del alma de la virtuosa señorita María Luisa de la Olvera y Malo de Molina que falleció en Murcia después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de su Santidad.

Reiteramos nuestro más sentido pésame a los padres de la finada don Isidoro y doña Teresa y tíos don Manuel don Agustín y don Luis.

EL SEÑOR Don Rafael Guitián y Delgado Capitán de Corbeta. Falleció en Madrid el día 5 de Febrero de 1919 habiendo recibido los Santos Sacramentos R. I. P. Su viuda doña María de la Concepción Carlos Roos, sus hijos, madre, padres políticos, hermanos políticos y demás familia Ruegan a sus amigos encomienden su alma a Dios, y asistan a la Hora Santa que se celebrará el lunes 17 de 10 a 11 en la Capilla de la Santísima Trinidad de la Iglesia Parroquial de Santa María de Gracia. Varios Ilustrísimos Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Espectáculos

Teatro Circo

Continúa actuando con éxito la Compañía conestros de cuyos principales trabajos, recibidos con aplausos por el público, dimos oportunamente cuenta a nuestros lectores.

Siempre siendo muy aplaudidos «Antonot y Beby» cómicos muy notables, así como la familia Méndez y Mlle. Rejina, notable amenora, y Leonardos sus perros amaestrados.

Anoche gustaron a la concurrencia los débites presentados y sobre todo el contertulista Gelmethy los tres Pierrots con su pequeño Charlot, y que hicieron las delicias del numeroso y distinguido público.

Mañana dos grandes funciones a las 4 1/2 y 9 1/2 de la noche que seguramente serán llenos rebosantes.

Principal

Hoy abre sus puertas este teatro con el cartón. «The Siberians» artistas ya ovanconados por nuestro público ante el que en otras temporadas obtuvieron un éxito lionjero y merecido.

Brillante

Siempre actuando con éxito en este Salón tan favorecido del público, la Compañía de Zarzuela Wieden, que da variedad al cartel y saca conjuntos bastante buenos.

Siempre en el cartel está obrera titulada «La pasión del trabajo» de cuya música hemos de decir que es inspirada y bonita, pero el libreto es una serie de latiguillos tendenciosos, en los que se pretende ridiculizar lo más respetable sin pensar que el que queda en ridículo es el autor, que podía preguntar para qué sirve un libreto y los finales, a los radicales franceses, en esa pequeña

de guerra europea, y tal vez esos demagogos pudieran darle una lección a los autores, de los servicios que a sus países respectivos han prestado todos los religiosos regulares y seculares.

Como prueba de buen gusto debería la empresa retirar la obra del cartel, Mátquez

«El camino más largo» repetida ayer, llevó mucho público a este salón y la cinta merece elogio por su presentación y por los excelentes actores que ejecutan. Siguen proyectándose notables films.

Sport

Por regla general en este salón se proyectan películas muy notables a las que no tenemos que oponer reparo. Pero no seríamos justos, si no les hacemos por la titulada «Drama de una noche» bastante inmoral y por cuya proyección censuramos a la Empresa de Mátquez y hoy lo hacemos a la del Sport, salón tan favorecido por el público.

GRAN HOTEL SALON DE FIESTAS

TES de MODA con CONCIERTO todos los viernes de 3 a 5

SALON RESTAURANT Abierto de 12 a 3 y 1/2 y de 8 a 10 Almuerzos, 3'50—Comidas, 4 pesetas Ostras del Cantábrico: 2 pesetas docena (No se sirven comidas a domicilio)

JUNTA de Protección a la Infancia

Número premiado hoy